

# Symposium « La capitalisation, objet frontière de la recherche interventionnelle, au service de la production et de la mobilisation des connaissances »

**Mercredi 13 décembre 2023, de 9h00 à 10h15**

**Modérateurs** : Timothée Delescluse, Béatrice Georgelin

**Intervenants** : Timothée Delescluse, Aurélie Van Hoyer, Béatrice Georgelin, Chloé Hamant

Les données produites dans le cadre de recherches interventionnelles « devraient être utiles et utilisables pour les responsables de la mise en œuvre et refléter les priorités des parties prenantes. ». Au-delà des résultats de la recherche interventionnelle, ce sont les savoirs expérientiels qui gagneraient à être mieux partagés. Depuis 2016, un groupe de travail national pluriprofessionnel coordonné par la Société Française de Santé Publique et la Fédération Nationale d'Education et de Promotion de la Santé, pilote un dispositif de promotion de la capitalisation des expériences (CAPS) pour répondre au double enjeu de production et de diffusion d'une connaissance partageable issue des expériences.

La capitalisation joue un rôle essentiel dans la description et l'analyse rigoureuse des interventions de santé publique. Elle offre une méthode qui permet de comprendre comment une intervention fonctionne. Elle comble les inégalités dans l'accès aux connaissances sur les interventions. Elle produit des connaissances sur les leviers d'interventions efficaces et les illustre de manière concrète, les rendant accessibles à un large éventail d'acteurs en vue de leur application.

La recherche interventionnelle et la capitalisation partagent des enjeux communs :

- Les deux approches mettent l'accent sur la collaboration entre les différents acteurs impliqués en vue de diffuser les connaissances produites et de favoriser leur mobilisation sur le terrain ;
- En documentant les formes, les fonctions clés et les éléments de contexte, la recherche interventionnelle et la capitalisation facilitent la transférabilité des interventions.

Le symposium montrera que les articulations entre recherche interventionnelle et capitalisation d'expériences sont possibles et que la capitalisation peut appuyer la recherche dans la production et la mobilisation des connaissances.

## 6ème colloque international francophone de RISP

« Intervenir, agir avec et pour les citoyens, patients, travailleurs : apports dans le champ du cancer de la recherche interventionnelle en santé des populations (RISP) »

Centre de conférences VERSO, Paris | 12 et 13 décembre 2023

